

## FIN DE VIE ? QUELLE SOCIÉTÉ VOULONS NOUS ?

Merci à « la Croix », au Pèlerin et à d'autres médias d'ouvrir un large débat  
Sur la « fin de vie » puisque nous sommes tous concernés.

Je me présente : vieux religieux prêtre retraité, 91 ans, chrétien convaincu  
dès l'enfance familiale et d'une conviction toujours plus profonde à travers  
une longue vie en France et dans plusieurs continents du monde ; en même  
temps militant non-violent mais acharné pour les Droits de l'Homme et  
particulièrement des plus pauvres et des souffrants ; actuellement en maison  
de retraite EPHAD avec un cancer de la prostate qui, pour le moment, ne  
me fait pas trop souffrir, mais s'accompagne d'autres infirmités qui me  
rendent très dépendant et m'éprouvent passablement.

Ma première réaction a été de proclamer de toute ma force ma profession  
De foi en Dieu Père, Dieu d'Amour, DIEU DE VIE, et en Jésus Christ  
Son Fils ressuscité d'entre les morts.

La « fin de vie », pour moi, n'existe pas ; c'est en réalité un passage  
Vers une autre Vie de forme nouvelle et éternelle. J'ai faim de vie,  
Une faim insatiable de vie la plus abondante possible, la plus heureuse  
possible, la plus rayonnante possible, encore plus peut-être pour les autres  
que pour moi dans une vie durablement heureuse pour une multitude  
innombrable de frères et sœurs humains dans un monde d'amour, de  
justice et de paix, dès « ici bas » et, un jour, de résurrection générale  
au »retour du Seigneur «.

Bien sur, je ne suis pas, pour autant, naïf, inintelligent ni sans cœur.  
Je me heurte chaque jour en moi, autour de moi- ici, par exemple en  
Maison de retraite-et dans le monde actuel, au mystère effroyable du mal,  
de la souffrance et de ce que nous appelons la mort. Il est d'ailleurs en  
grande partie provoqué par les hommes eux-mêmes : violences, structures  
économiques ou autres, etc. Mais tout cela reste un effroyable mystère  
que Dieu lui-même n'explique pas.

Bien sur aussi, je suis bien conscient que dans le monde dit « moderne »  
Et notamment dans notre monde occidental repu, riche et développé,  
Aux techniques puissantes, beaucoup s'éloignent de Dieu, deviennent  
Non-croyants et se passent très bien de Lui jusqu'à la fin de leur vie.

Je constate aussi une merveilleuse poussée en faveur des Droits de  
L'Homme et de sa liberté, y compris celle de choisir sa propre fin de vie  
Mais cette dernière, comme dans d'autres cas, a été complètement faussée  
Par une conception strictement et égoïstement individualiste, et le risque  
Est encore grand d'une loi qui légaliserait trop facilement l'euthanasie.

**Finallyment je vais essayer d'être plus humble et tout en témoignant  
Fermement mes convictions principalement par le témoignage d'une  
Vie totalement donnée jusqu'au bout au service des hommes, à la  
Manière de Jésus Christ, premier-né de l'immense famille humaine  
De frères et de sœurs auprès desquels il a passé et il reste « en faisant  
Le bien » à tous.**

**Mais de plus en plus je souhaite recevoir des AUTRES, de tout autre  
Que Dieu a mis sur ma route, une parcelle d'amour, de vie, d'espérance  
Qu'il a déposé dans leur cœur.**

**Il y a 3 semaines à la réunion de la LDH, j'ai rencontré, entre autres,  
Une femme admirable dont je ne sais à peu près rien sur ses convictions  
Religieuses mais dont je vois qu'elle passe sa vie entière, sans jamais  
Baisser les bras, à faire libérer des hommes, étrangers ou non, injustement  
Condamnés.**

**Et hier, dans le Service ALSHEIMER, j'ai rencontré un vieux prêtre  
Gravement atteint, aveugle, sourd, en fauteuil roulant, dont les propos  
Rayonnent de joie, de paix et d'espérance.**

**Mystères de vie et d'amour déposé dans leur cœur par ce DIEU mystérieux,  
Unique et pourtant trinité de vie et d'amour.**

**Alors, si l'une des deux ne le nomme pas exactement de la même manière que  
moi, j'en suis sûr, nous nous retrouverons tous les trois un jour, dans la Vie  
éternelle avec Dieu et avec une immense multitude d'hommes et de femmes  
Inlassables militants pour un monde d'amour et de paix, et c'est pourquoi  
Je leur dis déjà à chacune et à tous : AU REVOIR, peut-être à bientôt,  
A DIEU.**

**P.H. 12 OCTOBRE 2012.**